

Anticipos SNC

Los artículos de Anticipos han sido escogidos por la dirección médica el día anterior a la culminación de la presente edición. Aquí sólo adelantamos los resúmenes de sus conclusiones.

Las versiones completas, redactadas por SIIC, integrarán futuros Trabajos Distinguidos en la medida en que sean seleccionadas por el Comité de Expertos de la especialidad.

Endometriosis infiltrativa profunda y dismenorrea

Para las mujeres con endometriosis infiltrativa profunda, la gravedad de la dismenorrea se relaciona con dos factores independientes: la infiltración vaginal o rectal y las adherencias anexiales.

[Human Reproduction]

Estudio epidemiológico de mastitis en la lactancia

Se realizó un estudio epidemiológico sobre la mastitis en la lactancia en tres estados de Norteamérica.

[Journal of the American Medical Association]

Secuelas de la exposición a gas lacrimógeno

La evaluación inmediata y al mes, en 34 adultos expuestos a gas lacrimógeno durante una confrontación con la policía, no pudo demostrar la existencia de secuelas físicas a largo plazo.

[Journal of the Royal Society of Medicine]

Terapias alternativas y síndrome premenstrual

La falta de consenso para definir la enfermedad y la ausencia de un esquema terapéutico basado en la evidencia lleva a las pacientes con síndrome premenstrual a automedicarse con sustancias no probadas.

[Gynecological Endocrinology]

La exactitud de la pesquisa mamográfica

El aumento de la densidad radiológica de la mama incrementa el riesgo de cáncer y dificulta la interpretación de la mamografía. La densidad aumenta con el uso de terapia de reemplazo hormonal en la posmenopausia y disminuye con la edad. La interrelación de todos estos factores modifica la exactitud de las pesquisas mamográficas.

[Annals of Internal Medicine]

Defectos del tubo neural y deficiencia de vitamina B12

Los defectos de cierre del tubo neural tienen una relación probada con la deficiencia de ácido fólico durante las primeras semanas del embarazo. La evidencia reunida hasta el presente muestra que la asociación de esta patología con la deficiencia de vitamina B12 es moderada.

[QJM]

Medición ecográfica de la traslucidez nucal fetal

La traslucidez nucal del feto medida por ultrasonido disminuye a medida que se amplía la imagen, por lo que se debería contar con tablas de rangos normales ajustadas según el tamaño de la imagen.

[Prenatal Diagnosis]

Nuevo índice predictivo de malignidad tumoral

La combinación del nivel de CA125, ecografía y estado frente a la menopausia ha permitido idear un índice confiable para distinguir tumores ováricos malignos de aquellos que no lo son. Este trabajo confirma la utilidad del índice.

[Chinese Medical Journal]

Disminución de andrógenos en las embarazadas

Los niveles de andrógenos maternos circulantes tienen relación inversa con la edad de la madre. Este es un hallazgo de laboratorio que aún no ha demostrado implicancias clínicas.

[The Scandinavian Journal of Clinical & Laboratory Investigation]

La vacunación contra el HPV justificaría sus costos

La vacunación de niñas adolescentes contra el virus del papiloma humano (HPV), si bien de baja eficacia por el momento, desde el punto de vista médico, justificaría los costos según un modelo matemático teórico de análisis y simulación.

[Emerging Infectious Diseases]

Fibrinólisis y bajo índice de masa corporal

En mujeres en edad reproductiva que tienen un índice bajo de masa corporal (IBM), la fibrinólisis se encuentra disminuida y se observa fuerte correlación entre este evento y el metabolismo de los carbohidratos.

[Gynecological Endocrinology]

Anestesia epidural en cesáreas programadas

Los resultados de un estudio comparativo muestran que la aplicación de anestesia epidural en las cesáreas programadas por placenta previa grado IV es superior a la anestesia general por presentar una mayor estabilidad hemodinámica y menor pérdida de sangre, no habiéndose encontrado diferencias en la escala de Apgar al primer minuto y al quinto minuto para ambos grupos anestésicos.

[International Journal of Obstetric Anesthesia]

Densidad ósea y riesgo de cáncer de mama

Los estrógenos juegan un papel importante, tanto en el desarrollo de cáncer de mama como en la densidad ósea. El aumento del mineral óseo podría ser un marcador de mayor actividad estrogénica y por ende indicador de mayor riesgo de padecer cáncer de mama. La disminución de densidad no significa menor riesgo.

[Bone]

Para ampliar la información de Anticipos aguarde la próxima edición de esta serie editorial o comuníquese con el Departamento de Relaciones Científicas de SIIC <relacion@siicsalud.com>, tel: +54 11 4342 4901.